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武术入青奥
文化因素功不可没

张秋平说，国际奥委会对于武术
成为青奥会比赛项目的认可有三方面
原因：一是国际奥委会认为武术是一
个以青少年为主的项目，训练和比赛
的场地简单，而且男女非常平等，对环
境没有任何危害，与青奥会的整个理
念非常相符。

二是武术在全世界普及度非常高，
国际武联在全球有 155 个会员组织。
第四届青奥会将于 2022 年 10月在塞
内加尔首都达喀尔举行，这是奥林匹克
系列运动会首次在非洲举办。武术在
非洲相当普及，155个会员组织中有39
个来自非洲，非洲在 2018年青少年运
动会中就已将武术作为正式项目。

三是因为2022年北京将举办冬奥
会，如果中国的体育项目进入 2022年
达喀尔青奥会，他们认为这是一个非
常有利的连接，具有促进作用，能够促
进北京冬奥会更好的筹办。

除了这三方面原因，张秋平认为
还有一个非常重要的原因是文化的原

因。“武术是中华文化和传统体育的一
个代表，也是中国优秀传统文化的瑰
宝，同时是中国数千年文明的精髓。
武术能够进入青奥会，有利于不同国
家、不同民族、不同信仰的青少年相互
交流，这是一个民心相通的活动，可以
拓展东西方文化交流，也可以扩大中
华传统文明走出去的渠道。”

奥运会对武术并不陌生
张秋平表示，为使武术加入奥林

匹克大家庭，国际武术联合会、中国武
术协会等一直在努力，“奥运会对武术
并不陌生”。

2001 年，国际武联首次提出申请
武术成为奥运会正式比赛项目，经国
际奥委会批准，国际武联按照奥运会
的模式和标准，作为文化项目，在北京

2008年奥运会期间成功举办了“北京

2008武术比赛”，时任国际奥委会主席

罗格亲临赛场观看比赛并为获奖运动

员颁奖。

2014年，经国际奥委会批准，作为

文化教育项目，在南京青奥会期间成

功举办了“南京 2014 青少年武术比

赛”，国际奥委会主席巴赫先生亲自到赛

场观看武术比赛和展示。通过北京奥运

会和南京青奥会的洗礼，极大地提升了

武术的项目形象和国际认知度。

“我们在武术的推广中，强调武术

不是为了打架，而是为了健身强体。

不管对手是谁，开始和结束都会行抱

拳礼，这是武术哲学和精神的体现，练

武即是为了阻止武力，这是被全世界

认可的，武术展现了中国优秀传统文

化的魅力，也促使它逐步被世界接

受。”张秋平说。

武术入青奥
对武术革新提出更高要求

张秋平说，以前是在推广武术，现
在武术进入青奥会后，对国际武术联

合会将提出更高技术要求。
“武术分为套路和散打。这次进

入青奥会的是套路项目，套路项目更
多是一种展示和演示水平，没有一个

对抗的比赛。在套路项目中如何体现

国际奥委会更快、更高、更强的要求，

确实有很多工作要做，”张秋平说，“下

一步我们应该根据奥运标准，对武术

的竞技规则、展演水平进一步改革。”

张秋平表示，2000年后，国际奥委

会提倡奥运会瘦身，同时吸引年轻

人。包括街舞、滑板、攀岩、冲浪、空手

道等都是年轻人喜欢的项目。“今年或

明年推出针对青少年的武术国际段

位，在武术元素不变的基础上，设计更
多年轻人喜欢的套路。”

新华社洛桑1月8日电

武术入青奥是文化自信的体现
——专访国际武术联合会秘书长张秋平

8日，在瑞士洛桑举行的国际奥委会执委会会议上，武术被列为第四
届青年奥林匹克运动会正式比赛项目，这是武术首次成为奥林匹克系列
运动会正式比赛项目。

国际武术联合会秘书长、中国武术协会主席张秋平在接受专访时表
示，武术是中国传统体育的代表，也是中国优秀传统文化的瑰宝。武术能
够进入青奥会，对于中国体育而言是一个重要事件，同时也是中国人文化
自信的体现。

第十五届世界
武术锦标赛去年10
月在上海举行

新华社发

自从 1月 2日上山以来，河南建
业足球队已经进行了整整一周的冬
训。由于新赛季中超联赛将于 2月
22 日开战，因此留给建业的时间并
不充裕。对于高原冬训的情况如何，
昨日，训练完之后的建业主帅王宝山
详细向记者讲述了全队的现状和未
来的打算。

建业已经在昆明冬训一周，对于
弟子们的表现，王宝山满意地说道：

“我们在海埂红塔基地集训到现在应
该说整体效果非常好，比我们想象得
要好。从我们来的第一天，就让大家
思想统一，队员们的积极性非常高，
通过训练来看，综合我们的数据分析
和总结，可以说超出我们的预期。”

谈到球迷关心的伊沃归化的进
展如何，王宝山显得有点无奈：“据
我得到的最新的消息来说，有点遗
憾，伊沃归化还不太顺利，基本上是
比较难。这样奥汉德扎回归的希望
应该说就不大了，他的合同已经到
期，加上伤病原因，最起码上半年的
可能性不大。但是好的方面今年对
我们说有增加一个外援的名额，可
以引进一名有实力的中后卫人选，这
样我们三条线的人员配置就会更加
充分一些。”

新赛季包括李本舰、龙威、胡睿
宝、温智翔等队员离开，王宝山还是从
内心感谢他们：“我首先非常感谢这几

个队员，作为主教练，他们配合我工
作，都是兢兢业业。但是随着从个人
能力到整体以及我们的战术考虑，合
同到期后这几个队员离开，龙威和温
智翔相对比较年轻，去到其他的球队
会努力去证明自己。今年 U23的球
员应该说很紧张了，从目前来看，只有
杜长杰具备出场的实力，这方面我们
就已经报到董事会，人选一直在接洽
商谈，相信很快会有结果。”

每年赛季的这个时候，中国足坛
总是有很多的动荡，无论是中超还是
中甲，会出现一些问题，对于 25年这
样一个很稳定的足球俱乐部，王宝山
心里充满感激地说：“确实去年联赛
结束前后到现在，有很多传闻，主要
更多的是关于欠薪问题。我觉得作
为建业俱乐部的一个员工，每一个人
应该感到这是一件非常荣幸的事情，
建业从来不拖欠任何工资，始终保持
这么一个稳定的，不跟别人攀比的心
态，按照自己的思路一步一步往前
走。我们都要有一份感恩之心。非
常感谢球迷对建业的关爱，感谢球迷
对球队不离不弃的支持，我希望在新
的一年里，建业的球迷能够更加关注
我们家乡球队。同时我们也会更加
努力，相信新的一年里，用我们的努
力和付出给大家带来更多的惊喜和
快乐。”
本报昆明专电 记者 刘超峰 文/图

本报昆明专电（记者 刘超峰 文/图）随着外
援多拉多和伊沃的先后归队，昨日，建业队在昆
明的冬训营中，幸福完婚的巴索戈带着“喜悦”
正式归队并投入到紧张的冬训之中。

2019年的 12月 31日，效力于中超河南建
业的喀麦隆籍外援巴索戈迎来了人生中的另外
一个“辉煌”，与女友长达七年的爱情长跑之后
终于修成正果，在 2020年新年到来之际，在他
的家乡完成了人生路程上的另一桩“喜事”，建
业俱乐部和队友都以不同的方式表达对这位队
友的祝贺。

巴索戈大婚并不让人感到意外，事实上他
在此前已经向自己相恋 7 年的女友进行了求
婚，并获得了对方的同意。求婚当天，巴索戈的
女友在 INS晒出了求婚现场的照片和视频，女友
还配文透露，巴索戈在求婚现场眼里含着泪光，
她也被他的诚意所打动。两人也终于结束了爱
情长跑，这或许会让巴索戈在未来如虎添翼。

24岁的年龄结婚，在非洲来说，属于一个
非常晚的年龄段了。而有球迷至今才知道巴索
戈的年龄只有 24 岁，调侃他的长相的确比较

“着急”。
据了解，巴索戈和建业的合同到2020年底

到期。从2017年登陆中超，一直是建业队内不
可缺少的球员之一，今年将是巴索戈征战中超
的第四个赛季。虽然 2019赛季巴索戈的表现
有些不稳定，但是依旧贡献了8个进球和7次助
攻。效力建业期间，巴索戈共为球队打进 24个
联赛进球，是球队防守反击中的重要利器。

对于巴索戈的及时回归，王宝山也是充满
欢喜，他说：“今年备战时间太紧，我与巴索戈联
系后，他表示服从大局利益，在家度过将近 10
天的蜜月之后就及时归队，提前投入到新赛季
的备战之中。”

本报昆明专电（记者 刘超峰）
昨日，记者从建业足球俱乐部获悉，
按照中国足协的 U21新政，今年中
超俱乐部必须报名三位拥有首签权
的 U21球员，也就是说三名 U21队
员必须是自己俱乐部培养的青训队
员。近日，正在昆明冬训的预备队
守门员史成龙提升到一线队，加上
去年就在一线队注册且符合条件的
韩东和王一凡，这样建业新赛季注

册三名U21运动员全部敲定。
生于 1999 年的年轻门将史成

龙目前已开始在一线队跟随外教
易普森训练。在此之前，建业队的
三号门将是温智翔，生于 1993 年
的温智翔是 2017 赛季加盟建业
的，三个赛季中他也从未获得过在
中超联赛中出场的机会。温智翔
去年底和俱乐部的合同已经到期，
虽然之前也随队前来昆明训练，但

最终未能和俱乐部续约。在新政
之下，与其留用一名已经 26岁的第
三门将，不如补充一位符合条件的
本土年轻门将。

史成龙是建业青训队员的佼佼
者，上赛季是预备队的一号门将，经
常在预备队联赛中首发出场。在日
常的训练和比赛中，他也得到了一
线队守门员教练易普森的关注，认
为他有着很好的潜质。

巴索戈幸福完婚
回建业投入冬训

建业主帅王宝山：

希望今年给球迷带来更大惊喜和快乐

建业三名U21队员全部敲定

1月 8日晚与中国台北男排之
战，对于中国男排来说至关重要，
只有拿下对手，才能顺利从 A 组
出线，继而实现圆梦东京奥运会的
目标。首局比赛刚开始崔建军便
替补出场并打满全场，最终帮助中
国男排以3∶2逆转中国台北男排，
拿下了这场关键的胜利，提前从小
组出线。这场比赛崔建军尽管只
得到 7分，但是他的一传、拦网以
及小球串联为中国男排最终取胜
立下了汗马功劳。

赛后，在点评自己的表现时，
崔建军还是一如既往的谦虚：“我
觉得自己就是正常发挥吧，队伍需
要我，不管在什么样的情况下，也
不管是什么样的位置，我都要全力
以赴。”

“上场首先要做好自己的技术
环节，然后在困难的时候多去鼓励
队友，把我们的优势发挥出来。不
要让一些拦防效果不好的球来影
响我们的心态。”崔建军已然成了
中国男排的“精神支柱”，“我在队
里的位置就是保障队友的进攻，所
以有意地针对这块做了很多训
练。上场之后，就是发挥出自己每
天训练的水平。”

2008 年北京奥运会，中国男
排以东道主的身份参加了奥运会，
崔建军是当时队中绝对主力。之
后，他就跟随中国男排开始征战各
类国际大赛，期间经历了中国男排

伦敦和里约两次冲击奥运资格的
失利。2017 年天津全运会之后，
崔建军退役并成为河南男排的主
教练。在 2018～2019 赛季中国
男排超级联赛中，崔建军在河南男
排陷入困境时毅然复出帮助家乡
球队闯进八强，此后，他又在联赛
后半段加盟上海男排，帮助该队夺
得当赛季联赛冠军，展现出宝刀不
老的实力。

去年 10月份，中国男排辞去
了外教劳尔·洛萨诺，出生于 1955
年的老帅沈富麟再次出任中国男
排主帅。这位经验丰富的老帅想
到了崔建军，在他看来崔建军的临
场经验和责任感，能为中国男排在
场上起到稳定军心的作用。

对于老帅沈富麟的信任，崔建
军选择了重新回归赛场，即使妻子
已怀有身孕，“我是从中国男排里
走出来的一员，队伍需要我，我责
无旁贷。”崔建军坦言，“经历了四
个周期，比赛打一场少一场，沈指
导对我很信任，我也要义无反顾完
成好这次比赛。”

从队员到教练，为了实现中国
男排的奥运梦想又重新成为队员，
崔建军比其他队员都要了解如何
打硬仗，“比赛是训练的镜子，首先
要把训练做好。这样的比赛我们
要争胜，但输赢要放开，要摆正心
态和位置，只有更好地面对比赛，
胜算才会更大。”本报记者 陈凯

河南男排主教练崔建军

中国男排的“精神担当”

新华社上海1月9日电 为进一
步解读、完善各项联赛政策和监管措
施，推动职业联赛健康均衡发展，中
国足协 9日在上海举行职业联赛政
策研讨会。中国足协秘书长刘奕表
示，坚决抑制足球泡沫，加强联赛监
管，提高市场化水平。

“由于长期以来缺乏科学规划，
对联赛发展的根本目标和核心原则
认识不足，过去 26年中国足球职业
联赛的最大弊端，是既没有把联赛做
成一门好的生意，又没有把联赛做成
一项好的事业。简单来说，没有挣到
钱，也没有培养人。”刘奕表示，职业
联赛至今未能建立成熟的商业模式，
同时优秀青训人才屈指可数，国家队
成绩难尽人意。他认为，必须按照
《中国足球改革发展总体方案》的要
求，让职业联赛更加职业化和市场
化，成为人民群众生活当中喜闻乐见
的文化产品，并源源不断地为国家队
发现人才、培养人才。

刘奕说，职业联赛由管理机构、
俱乐部、球员、球迷、赞助商等多个利
益体构成，任何政策的制订和执行都
必须照顾到每个利益体，不能顾此失
彼，也不能厚此薄彼。为此，中国足

协近期与各方密切沟通，反复磋商，
既维护已有政策的严肃性和延续性，
又对政策进行细化和补充，以提升联
赛治理能力，坚决抑制足球泡沫，加
强联赛监管，提高市场化水平。同
时，中国足协还将与即将成立的职业
联赛理事会做好分工，协会更加专注
于国家队和青训，职业联赛理事会负
责职业联赛日常运营，双方建立联赛
与国家队的良性互动关系，以帮助国
家队在国际大赛上不断提高成绩。

调研结果显示，目前中超各队外
援薪酬占全队薪酬支出的 60％以
上，比例最高者达到 80％，“这不是
一个健康的数字，所以我们才有增加
外援名额但限制外援薪酬的综合方
案（外籍球员在 2020 年 1 月 1 日之
后签订的合同为新合同，年薪不得超
过税后 300万欧元），这样做既可以
保证球队的竞争力，又可以帮助俱乐
部挤压投资泡沫。”刘奕说。

“任何政策的出台，没有实施和
监管就没有意义，我们会在合理的基
础上采取严格的财务监管措施。”刘
奕说，“中国足协正在和公安、税务等
部门进行协调，在他们的帮助下完成
联赛的财务监管。”

中国足协：

抑制足球泡沫
加强联赛监管

1月8日，崔建军在与中国台北队的比
赛中扣球。 新华社发

东京奥运会男
排亚洲区资格赛，正
在广东江门如火如
荼地进行中，只有获
得本次比赛冠军的
球队才能拿到今年
东京奥运会的“门
票”。为了圆梦东京
奥运会，中国男排正
在老帅沈富麟的带领
下全力奋战。在这支
年轻的中国男排中，
有一位35岁的老将
尤为引人关注，他就
是河南男排主帅崔建
军。这位开启自己第
四个奥运周期的老队
员，用自己的责任演
绎出中国男排的“精
神担当”！

1月9日，中国国奥队球员张玉宁（左）在比赛中带球突破。当日，在泰国
宋卡举行的亚足联U23锦标赛决赛阶段比赛暨2020东京奥运会男足预选赛
C组比赛中，中国队补时阶段失球，最终以0∶1负于韩国队。 新华社发

亚足联亚足联UU2323锦标赛锦标赛

国奥国奥首战首战
遗憾败北遗憾败北

新华社洛桑1月8日电 8 日在瑞
士洛桑举行的国际奥委会执委会会议
见证了武术项目发展的历史性一刻，
会议通过武术列入第四届青年奥林匹
克运动会正式比赛项目，这是武术首
次成为奥林匹克系列运动会正式比赛
项目。

根据赛事安排，届时来自世界有
关国家/地区的 48名运动员将参加武

术项目男女长拳全能和男女太极拳全
能4个小项的比赛，其中长拳全能包括
长拳和棍术项目，太极拳全能包括太
极拳和太极扇项目。

此次武术进入青奥会，为实现《体
育强国建设纲要》中提出的“力争武术
项目早日进入奥运会”的战略任务迈出
了坚实步伐，具有历史性意义，将为提
升中国体育影响力，推动东西方文明交

流交融，拓宽中华文化传播渠道，提升
中国文化软实力发挥重要作用。

武术运动深受青年喜爱，全世界约
有 1.2亿人从事武术运动。多年来，中
国武术协会和国际武术联合会大力开
展武术推广工作，努力提升武术国际影
响力，使武术在普及程度、组织建设、竞
赛规则、比赛数量等方面基本满足奥运
要求。国际武术联合会曾分别于2001

年、2008年和 2011年 3次向国际奥委
会提交入奥申请，并于第三次入围
2020年东京奥运会8个备选项目，但最
终均无缘入选。北京奥运会和南京青
奥会期间，作为文化教育项目，我国曾
举办“北京 2008 武术比赛”和“南京
2014青少年武术比赛”。

第四届青奥会将于 2022 年 10 月
在塞内加尔首都达喀尔举行。

历史性突破！
武术成为青奥会正式比赛项目


